



piarista

AGILE HÄPPCHEN

DAS REZEPT



EIN INTERESSANTES THEMA MIT
HOHER PRAXISRELEVANZ FINDEN

ES BRAUCHT EINEN BEZUG ZUR EIGENEN ARBEIT

Interesse bei Mitarbeiter:innen wird vor allem über einen eigenen Bezug zu einem Thema und ihrem Arbeitsalltag geschaffen. Auf diese Weise entsteht eine Offenheit und ein Zugang, um sich mit einer neuen Praktik oder einem neuen Thema auseinanderzusetzen.



ANKOMMEN DURCH AUFWÄRMEN UND INTERAKTIVEN AUSTAUSCH

SANFTER EINSTIEG MIT WARMUPS

Wenn Teilnehmer:innen eines Workshops sich untereinander noch nicht kennen und etwas unsicher sind, dann sind kleine unverfängliche leichte Übungen eine gute Möglichkeit, um das Zusammenspiel im Workshop anzutesten und den Teilnehmenden eine Phase des Ankommens zu bieten.



KURZER KNAPPER IMPULS

THEORETISCHER INPUT IN MAX. 15 MINUTEN

Etwas Theorie zu einem Thema oder einer Praktik ist hilfreich und ermöglicht eine fachliche Einordnung. Dieser Input sollte aber zeitlich sehr knapp bemessen, auf die Essenzen des Themas reduziert und eine nützliche Ergänzung im Workshop sein. Alles andere ist im Zweifel zuviel und wird von den Teilnehmer:innen nicht mehr ausreichend gut aufgenommen.



GRUPPENÜBUNGEN MIT ANWENDUNGSBEISPIELEN

AUSPROBIEREN MUSS VIEL RAUM BEKOMMEN

Probieren geht über studieren - Lernen funktioniert am besten, wenn man das aufgenommene Wissen direkt in Anwendung bringen und die Wirkungsweise ausprobieren kann. Daher ist die Durchführung von mindestens einer Gruppenübung mit einer anschließenden Reflexion im Agilen Häppchen sehr wichtig.





ETWAS PRAKTISCHES ZUM MITNEHMEN ANBIETEN

VORLAGEN ODER TOOLS ZUR NACHNUTZUNG

Je praktischer desto besser - und noch schöner ist es, wenn man nach einem Workshop eine funktionierende Lösung in den eigenen Arbeitskontext mitnehmen kann. Die Teilnehmer:innen der Agilen Häppchen bekommen eine Vorlage (z.B. einen Canvas) oder ein Instrument an die Hand und können das in ihrem Arbeitsalltag direkt anwenden.





DAS HÄPPCHEN SOLLTE IN DEN ARBEITSALLTAG PASSEN

EINE GESAMTDAUER VON 2,5 STUNDEN REICHT

Alle haben mit vielen Terminen und einem hohen Arbeitspensum zu kämpfen. Deshalb sollten die Agilen Häppchen auf 2-2,5 Stunden begrenzt werden. Das lässt sich eher handhaben als mehrtägige Workshops. Entsprechend sollte das Agile Häppchen die wesentlichen Aspekte des Themas aufgreifen.





HUMOR UND SPASS GEBEN DEM
HÄPPCHEN DIE RICHTIGE WÜRZE

ES DARF AUCH GELACHT WERDEN

Ein Arbeitstag ist oftmals anstrengend. Sich mit neuen Themen zu beschäftigen sollte als positiv empfunden werden und nicht als Last. Daher ist Humor eine wesentliche Erfolgskomponente der Agilen Häppchen. Die Atmosphäre dafür muss geschaffen und durch die Moderation Anlässe für Humor angeregt werden.



SIE HABEN FRAGEN ZU DEN
AGILEN HÄPPCHEN?

DANN NEHMEN SIE GERN KONTAKT
ZU UNS AUF!

